



UN PARADISO

Un juicio chileno:

303057

# Renace la guerra fría pese a la distensión

El diplomático chileno Luis Melo Lecaros expone que la coexistencia pacífica es de indudable origen marxista, al recordar que fue un slogan durante todo el período de Nikita Khruschev; y situar su objetivo en servir como tránsquillizante para que los países occidentales bajaran su guardia, para que el comunismo pueda continuar en su labor de lenta y tenaz penetración.

Estas aseveraciones están contenidas en un breve —aunque substancial — volumen recién publicado en la capital: "El resurgimiento de la guerra fría", por Luis Melo Lecaros (Editorial Valtea, 94 págs. 12x3x18.5 cms. Santiago, 1977). Esta obra resume y abarca los principales acontecimientos de la historia de nuestros días, en relación con las adaptaciones de las potencias para convivir entre ellas.

Tal estudio es de palpitante actualidad, porque muy pronto el nuevo Gobierno del Presidente Carter habrá de operar en consonancia con su evaluación de las ventajas o desventajas de la tentativa de las administraciones de Nixon y Ford para construir un entendimiento global con el bloque socialista.

Al respecto, hace notar que el señor Carter —aunque con escasa versación anterior sobre política internacional —en cierto modo se ha mostrado mucho más definido que algunos antiguos políticos de Washington. Cree, por ejemplo, que Estados Unidos debe actuar con más firmeza frente a la Unión Soviética, pues

la llamada de la política de la distensión, no ha sido beneficiosa para Occidente.

Esta "distensión" es una simple derivación de la coexistencia pacífica esgrimida por el antecesor de Brezhnev. Una y otra son sólo alternativas de la guerra fría, no pudiendo comparárselas con la tregua en una guerra ortodoxa. Indica el señor Melo, que las treguas tienen por efecto suspender las hostilidades, en tanto que en la coexistencia pacífica, de hecho, las mantiene y las tonifica. Parece ilustrativo lo ocurrido con Khruschev, quien mientras hablaba en Moscú de la necesidad de esta teoría, promoviese problemas que la desvirtuaban completamente, como es el caso de su intervención en los asuntos cubanos. Del mismo modo se podría agregar que paralelamente con insistir Brezhnev en su aparente buena voluntad y disposición al diálogo, justificaba e imponía la aceptación mundial a la abierta y descarada intervención de tropas cubanas en Angola, con un saldo desde el continente americano hasta el África.

Al describir el renacer de la guerra fría, el señor Melo abarca cinco exposiciones, la evolución del equilibrio de poderes a la guerra fría, la descripción de algunas de las grandes crisis que han perturbado la paz; el enfoque de la coexistencia y la distensión; el empleo permanente de la fuerza como estrategia marxista; y el ensayo sobre la "aristocracia marxista".

## Entró en circulación la obra poética "Destellos". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Entró en circulación la obra poética "Destellos". [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)